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眼下，正是金银花采摘的

好时节，周庄镇周庄村的金银

花也迎来采摘季。5月14日，

笔者走进周庄村金银花种植

基地，一丛丛、一簇簇金银花

竞相绽放，工人挎着篮筐穿梭

于花海之间，熟练地采摘着金

银花，现场一派繁忙景象。

该基地负责人周国献介

绍说，目前基地种植了 8 亩金

银花，品种为“北花一号”。该

品种抗病虫害强、产量高，一

亩地能采摘湿花 500 公斤，晒

成干花之后大概有 80 公斤，

干花每公斤价格 150 元，除去

成本，一亩地收益 4600 元左

右。每年的 5 月中下旬是金

银花的采摘期，每到采摘旺季，每天

都会有五六十名附近的村民前来采

摘。晾晒后的金银花，有山东省和我

省南阳、濮阳等地的收购商前来收

购，销路不愁。

杨玲是金银花产业的受益者之

一。“我每年这个时候都来采摘金银

花，采摘一斤5元钱，一天轻轻松松能

挣五六十元钱，工作时间自由，还能照

顾孩子和家庭。”杨玲说。

“基地将扩大种植规模，延长产业

链条，运用绿色无公害种植方式，进一

步提升农产品质量和竞争力，带动村

民就业增收，让金银花在乡村振兴征

程中盛情绽放。”谈及金银花下一步的

发展，周国献信心满满。

周庄镇党委书记宋同珂表示，该

镇将在周庄村金银花种植基地的基础

上，进一步扩大金银花种植面积，走规

模化种植、标准化生产的发展道路，让

金银花香溢满群众致富路。

近年来，周庄镇围绕乡村振兴目

标，不断优化产业结构，打造“一村一

品”的支柱产业。通过坚持“政府引

导、群众自愿、因地制宜、规模发展、示

范带动、促进增收”的原则，在周庄村、

西黄村等村发展金银花、油菜等特色

产业，为农民增收增加“造血功能”，为

乡村振兴注入新动力。

（马启萌 文/图）

周庄镇：金银花开“金银”来

近日，县政协对我县传统

村 落 保 护 情 况 开 展 专 题 协

商。县政协副主席胡进栓参

加活动。

胡进栓一行先后到国家级

传统村落观音堂示范区石板河

村和大营镇白石坡村进行实地

察看，详细了解两个国家级传

统村落的保护利用情况。

在随后召开的座谈会上，

县住建局负责人汇报了我县

传统村落保护发展工作整体

开展情况。与会政协委员就

我县传统村落保护发展现状

及存在的问题进行了交流发

言，并提出了富有针对性的意

见和建议。

就如何更好地弘扬优秀

传统文化，推进我县传统村落

的保护利用开发工作，会议强

调，一要处理好传统村落保护

与利用开发之间的关系。要

辩证地处理保护与利用开发

的关系，在科学保护的前提下

合理利用开发，在利用开发的

基础上科学保护，形成保护与

利用开发的良性循环。二要

处理好传统村落保护与和美

乡村建设之间的关系。在保

护传统村落整体风貌的同时，

让村子里面的居民享受到现

代化的便利生活，创造美丽宜居的生态环境。

三要处理好传统村落保护过程中政府主导和

村民参与的关系。在改造传统民居中要听取

村民意见，不能大包大揽、包办代替，确保我县

传统村落保护工作顺利开展。 （牛晨阳）

县
政
协
对
我
县
传
统
村
落
保
护
开
展
专
题
协
商

“这位群众反映的情况确实是个问

题，在公共用地养鸭鹅，散发的臭味和堆

放的笼子不仅给居民正常生活带来不

便，也影响了咱们赵庄村的村容村貌。

现在事情顺利解决，得感谢热线平台，让

咱们干部知道工作哪儿做的不到位，往

哪儿改进，更好地了解民情民意，从而把

工作做得更好！”5月13日，赵庄镇赵庄

村包村干部张冠超感慨道。

近日，赵庄村居民通过“12345”政务服

务便民热线匿名投诉村民文某在赵庄镇农

贸市场占有公共用地养鸭鹅，且未妥善处

理动物粪便，影响周边环境。赵庄镇政府

接到交办任务后，高度重视，迅速行动，安

排包区区长陈静茹、包村干部张冠超及赵

庄村村委干部入村调查。经调查，该投诉

人反映的问题属实。了解情况后，陈静茹

立即组织村三委干部对其鸭鹅养殖处进行

取缔，并教育住户文明饲养，不得影响周边

居民正常居住。另外，村三委干部建立轮

班制，不间断巡逻，查看村庄周边环境卫

生，把工作做到实处、落到细处，踏踏实实

做好基层工作，解决与人民群众生产生活

息息相关的烦心事、操心事、揪心事。

近年来，赵庄镇始

终坚持以解决群众急难

愁 盼 问 题 为 导 向 ，将

“12345”热线办理工作

作为一项民心工程，对受理的每一条热

线做到一把手亲自批示办理、亲自审核

结果，确保件件有落实、事事有结果。

“一张诉求工单，一头是诉求人，一

头是党和政府。办理过程快不快，问题

解决得好不好，关乎民生，也关系党委、

政府的为民情怀。下一步，我们将持续

用好民呼必应平台，真正把‘12345’热线

打造成政府的‘放心线’、群众的‘暖心

线’。”赵庄镇镇长李凯说。（曹晓丹）

赵庄镇：倾情打造群众的“暖心线”

我 为 群 众 办 实 事我 为 群 众 办 实 事我 为 群 众 办 实 事

“各应急分队注意：

按照应急处置方案，迅速

展开行动！”5月12日，随

着县卫健委党组成员、疾

控中心主任王大勇的一

声令下，县疾控中心以

“汛期灾后防疫”为主题

的演练正式开始。

演练活动模拟我县

临近汝河的赵庄镇遭受

洪涝灾害后，出现多名疑

似肠道传染病患者这一

情况，紧急开展灾区卫生

防疫应急救援工作。

县疾控中心应急分

队按照预案迅速集结，

随后消毒处置组、流调

组、采样组、疫情分析及

舆论宣传组、后勤保障

组等小分队现场开展工

作。演练中，工作人员

分别对传染病症状监

测、垃圾和粪便消毒处

置、流行病学调查、病媒

生物监测与控制、饮用

水、食品和环境卫生监

测与消毒、健康教育等

环节进行了模拟。

整个演练过程指挥

高效、部署周密，各应急

小分队分工明确、配合

默契，及时准确地处置

了突发公共卫生事件，

展现了疾控队伍的业务

能力和应急响应水平。

（史军伟 杨畅飞）
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连日来，我县农村公路管养部门对县域内西二环

（大地路）、石木线、魔术大道、时肖线、石香线、戎大线（李

文驿路口）等重点路段集中开展路域环境综合治理工

作，加大路面清扫保洁、洒水除尘频次，对路面坑槽挖

补、维修，清理路面堆积物，清洗、刷新公路设施，对道路

两侧的树木刷白，劝止打场晒粮行为等。

截至目前，共投入人工400余人次，机械、车辆50

余台次，坑槽挖补、维修1万余平方米，劝止打场晒粮行

为12起，清理路面堆积物6处，清洗、刷新公路设施20

余处，清理杂物、垃圾400立方米，路肩打草5500米，张

贴、发放宣传材料120余份，进一步提升了我县农村公

路通行环境。 魏征 摄影报道

开展路域环境综合整治 持续提升道路通行环境

创 文 进 行 时


